
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 27 年 5 月 25 日(月) 午後 3 時から 

    日南市役所 本館２階会議室 

 

 

 

平成 2７年度 第３回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 27 年度教育委員会 第 3 回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 27 年 5 月 25 日(月) 

午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保  八木真紀子 郷谷純一  

黒木康英  﨑村洋子 

 

（２） 事務局  学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨 

生涯学習課長 岡本武憲 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

 

４ 場所  日南市役所 本館２階会議室 

 

５ 傍聴者  １名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「皆さん、こんにちわ。 

５月１９日に郷谷委員を新しくおむかえして、本年度の体制について、話し合

いました。 

今日は、新メンバーでの最初の定例会義になります。 

それでは、平成 27 年度第３回教育委員会定例会を開会いたします。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者 1名）」 

 

【岡本課長】 

  「本日は、倉元学校教育課長及び沼田学校教育担当監が別の公務が入っているため

欠席です。それ以外の事務局職員全員出席です。」 
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８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

①  4 月 23 日、平成２７年度市町村教育委員会委員長・教育長会議があり、出席いた 

しました。 

主な内容は、県教育長による施策等の説明や各課長等による新規事業の説明等が 

あり、その後、意見交換会がありました。 

意見交換会では、「地域の社会や産業を支える自立した人財づくりについて」と「日 

本一の読書県づくり」について意見交換を行いました。 

②  5 月 15 日、飫肥城下町保存会の決算監査があり、出席いたしました。 

適正に処理されていることを確認したところです。 

③  5 月 16 日、日南市美術展の表彰式があり、出席いたしました。 

本年度は、絵画、書、写真、工芸の部門から２６１点の作品が出品されていました。 

その中で、絵画部門で特選２点、奨励賞４点、新人賞１点、書の部門で特選２点、 

奨励賞４点、新人賞１点、写真の部門で特選２点、奨励賞５点、新人賞２点、工芸の 

部門で特選１点、奨励賞４点、新人賞１点について表彰をしました。 

 その後、作品を見させていただきましたが、とてもすばらしい作品が多く、感動し 

ました。 

④  同日、日南市ＰＴＡ協議会の講演会・総会・懇親会があり、出席いたしました。 

講演会では、「安心してインターネットを利用するために」というテーマで、総務

省九州総合通信局の國井和裕氏による講演がありました。 

現在課題になっている内容であったので、具体的な事例や説明でとても役に立つ

講演でした。 

総会では、平成２７年度の役員、事業計画、予算等が協議され、了承されました。 

その中で、「ケイタイ・スマホ夜９時０ＦＦ運動」を県が取り組んでいるというこ

とで、日南市のＰＴＡも努力事項として決めて取り組んでいきたいという話があり

ました。 

委員会としても連携して取り組んでいく必要があると感じました。 

⑤  5 月 19 日、日南市議会臨時会に出席いたしました。 

選挙後、はじめの議会が開かれました。 

議長、副議長、委員会等の組織づくりについて協議がなされた後、提出された議案 

について、協議がなされました。 

⑥  同日、臨時教育委員会が開催され、出席いたしました。 

委員の皆様も出席していただいたところです。 

郷谷委員が新しくみえて、本年度の体制づくりをしたところです。 
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⑦  5 月 21 日、日南市姉妹都市友好協会理事会があり、出席いたしました。 

内容は、平成２６年度の事業報告、決算報告、平成２７年度の事業計画、予算につ 

いての審議でした。 

⑧  5 月 22 日、日南市教育委員会・校長会・教頭会合同歓迎会があり、出席いたしま 

した。 

市内の校長先生・教頭先生との情報交換ができ、連携を深めるいい機会になりまし 

た。 

⑨ 5 月 23 日、日南・飫肥カトリック幼稚園の落成式があり、出席いたしました。 

日南カトリック幼稚園と飫肥カトリック幼稚園が統合して、日南・飫肥カトリック 

幼稚園として、出発するということでした。 

飫肥の方に園舎ができました。 

 その落成式です。 

 杉の木がふんだんに使われて、木の香りのするすばらしい施設で、安全面もいろい 

ろ配慮されておりました。 

  

以上、活動報告を終わります。 

 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

 

①  4 月 21 日、学校支援地域本部事業担当者会があり、出席しました。 

コーディネーターに決まった方に集まっていただいて、打ち合わせを行いました。 

これまで、吾田地区、飫肥地区、南郷地区については、ある程度定着をしています。 

特に南郷地区は、他地区の活動例としても参考になります。 

先進的な事例として、非常に注目を浴びています。 

今年度からはじまる他の地区は、南郷・飫肥・吾田地区の活動を参考にしながら段

階的に深めていくようなことになると思います。 

 コーディネーターが決まっていない地域もあるので、今後これが課題となってき 

ます。 

 学校数で５校が決まっていません。 

②  5 月 7 日、積み木プロジェクト研修会があり、出席しました。 

小学校一年生の担当者と希望する先生方を集めて、まなびピアで行いました。 

先生方は、新しいものが学校に取り入れられようとすると気持的に今まで以上に

忙しくなるという感覚になっているのではないかと思います。 

ところが、すでに活用が始まっている学校では、実際、積み木を使いはじめたら子

ども達の表情がガラッと変わるそうで、想像以上の効果が期待できるとも話してい

ました。 
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日南市教育委員会・校長会・教頭会合同歓迎会の時も教頭先生方が子ども達の様子

が変わる姿がよくわかるということを話されていました。 

先生方がどのように使いこなして、意図的に教えていくかで、子ども達の様子の変

化も見える気がします。 

今度、5 月 28 日に花まる学習会の高濱先生が東郷小中学校に来て、２０分間の活

動をされます。 

その後、教育講演会という流れになります。 

③ 5 月 14 日、処平塾プロジェクトに出席しました。 

これは、理科・数学・国語の中学生向けの処平塾の開催について協議しました。 

すでに国語は、動き出しています。 

講師を宮日の新聞記者にお願いして、新聞づくりを行います。 

場所は、吾田中で６０名を対象にします。 

理科は、この間、日南学園で第１回目の会義がありました。 

数学は、5 月 28 日に１回目の会義を行います。 

小学生の算数については、宮崎大学の方と連携して行います。 

宮崎大学の先生と学生とがまなびピアで行います。 

年２回できたらよいと考えており、午前中２時間くらいだけですが計画をしていま 

す。 

あと、南浦塾については、小学生の工作です。 

７月中に行う計画で進めています。 

定平塾（イングリッシュサマーキャンプ）については、秋の中体連が終わった頃の 

土曜日に実施するような形にします。 

今年度は、全て夏休みに入れることをやめました。 

④  5 月 15 日、南郷地区自治会長懇親会に出席しました。 

⑤  5 月 20 日、社会福祉協議会のレクを受けました。 

郷谷委員は、ご存じだと思います。 

社会福祉協議会と教育支援センターが連携して、一人親の支援ができないかとい 

うことを相談に来られました。 

 是非、連携が必要だと話をしました。 

⑥ 5 月 21 日、串間市教育委員会に出張してきました。 

教科書採択関係で串間市の教育長と打ち合わせを行いました。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（郷谷委員） 教育長の報告で、処平塾というのがありましたが、国語・数学・理科です 

       ね。 
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対象者の子どもは。 

（教育長）  希望者で、日南市の中学生です。 

       昨年度は、トータルで三百名募集しましたが、集まったのが二百 

       名くらいでした。 

（郷谷委員） それぞれの学校に教科でわかれいくのですか。 

（教育長）  今年は、理科が日南学園、数学が日南高校、国語が吾田中です。 

（委員長）  夏休みにしないのは、英語だけですか。 

（教育長）  はい。 

英語と小学生の算数です。 

（委員長）  秋以降ですか。 

（教育長）  秋から冬場にかけてです。 

       今まで振徳塾というのをやっていましたが、今年度から学校に戻しまし 

       た。 

       学校が行います。 

（委員長）  学校の考えでやるとこやらないとこがあるのですか。 

（教育長）  基本、ほとんど行っていました。 

       この名前を全部、振徳塾にしてくださいと話をしています。 

（委員長）  場所と指導を学校がするということですね。 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

作成中のため次回の定例会議で承認 

 

 

１０ 議題について 

 

  協議１ 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につい 

      て 

 

（和田補佐） 

 

（委員長） 

 

 

 

教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について説 

明。 

ただいま、説明をしていただきました。 

この評価については、昨年度と形式を変えた部分があります。 

市の事務事業実施管理表を元に作成していただきました。 

総合評価の考え方とか形式等について、御意見、御質問はありませ 
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（教育長） 

（瀬田主査） 

 

（委員長） 

 

（教育長） 

 

（委員長） 

 

（瀬田主査） 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

んか。 

非常にわかりやすくなったと思います。 

シート１・２については、事務事業実施管理表に準じて作成しまし 

た。 

内容を御確認ください。 

以前に比べて、見やすい形になっており、バランスもとれています。 

事務事業実施管理表と直結していて、無駄が省かれ、いいと思いま 

す。 

 それでは、今後のシート１・２・３の確認のスケジュールについて、

事務局より説明をお願いします。 

このシート１・２・３を確認していただいて、質問や意見があれば、

委員の皆様に配布してある教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価についての質問表を６月８日月曜日までに事務局に提出

をお願いします。 

質問表の記載の仕方については、記載例を参考にして、記載してく

ださい。 

（記載例の内容について説明） 

内容を御確認していただき、質問等があれば、ただいま説明のあっ

た記載例を参考に質問表に記載してください。 

提出については、６月８日月曜日までになっていますのでよろしく

お願いします。 

次回の会義で各委員からでた質問や意見をひとつずつ整理して、最

終的な決定をしていきたいと思います。 

この件については、終わります。 

  

  

  協議２ 規則改正について 

 

（和田補佐） 

 

（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

 

日南市学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部を改正する規則 

について説明。 

 ただいま、説明をしていただきました。 

御意見、御質問はありませんか。 

 （意見なし） 

意見がありませんので、了承ということでよろしくお願いします。 

この件については、終わります。 
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  協議３ ６月補正予算について 

 

（和田和佐） 

（岡本課長） 

（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

学校教育課関係について説明。 

生涯学習課関係について説明。 

ただいま、説明をしていただきました。 

御意見、御質問はありませんか。 

 （意見なし） 

意見がありませんので、了承ということでよろしくお願いします。 

この件については、終わります。 

  

 

 

１１ 報告 

（１）総合教育会議について  

瀬田主査説明 

 

（２）平成２７年度教育委員会日程について  

瀬田主査説明 

 

 

１２  その他 

 

(1) ６月行事予定について      

    

(2) 第４回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２７年６月２９日(月)、午後３時から    

   ② 場所  日南市役所・本館２階会議室   

   

   

    

  

１３ 閉会 
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 会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            


